



Reto, duplicar la penetración bancaria en la próxima década

□ *Viable, subir crédito de 25 a 50% del PIB: Fitch*

La banca mexicana puede duplicar su tamaño en la próxima década sin saturar el mercado, debido a la baja penetración bancaria que existe en el país.

De mantenerse ritmos de crecimiento de la economía en promedio de 4 por ciento, en 12 años la penetración del crédito como proporción del PIB puede pasar de 25 a 50 por ciento, afirmó Franklin Santarelli, director de Instituciones Financieras de Latinoamérica de Fitch Ratings.

Sin embargo, lograr este crecimiento no es un reto menor ni algo que pueda alcanzarse por decreto, se requiere estabilidad macroeconómica; ejemplificó que Chile ha logrado crecer a mayores ritmos el crédito, porque su última crisis la tuvo en 1982 y en México fue en 1995, por lo que el país suramericano ha tenido más tiempo para recuperarse.

En el contexto internacional, el sistema bancario mexicano se ve fuerte, ya que en los últimos tres años en los mercados industrializados las calificaciones de los bancos se ubican en triple B, mientras que en los países en desarrollo están en doble B. En nuestro país, los bancos mexica-

nos han logrado calificaciones estables y los grandes bancos tienen registros de triple B, e incluso dos están en niveles superiores.

“Si se compara la calificación de los bancos mexicanos actualmente respecto de siete años atrás, hoy están mejor calificados; eso no es casualidad, sino es porque están bien capitalizados, regulados y son rentables.”

Pese al buen panorama de los bancos y su fortaleza, ya que cumplen anticipadamente con Basilea III, lo que permite que tengan niveles de capitalización en promedio de 16 por ciento, el sector enfrenta retos, “ya que no todo es color de rosa”.

Uno de los retos del sistema es aumentar el nivel de bancarización; “esto no se puede lograr sin costos, sin ensayos y errores, porque cuando se expande la penetración bancaria se incluyen clientes que nunca habían tenido crédito, por lo que no se sabe cómo será su comportamiento”.

Para que los bancos puedan expandirse en el otorgamiento de crédito a nuevos sectores, es necesario que cuenten con un sistema jurídico confiable que permita ejecutar una garantía de manera rápida y eficiente. (Jeanette Leyva Reus) ☒



Franklin Santarelli.
(Foto: Eladio Ortiz)